

# IGLESIA EN ZAMORA

PUBLICACIÓN QUINCENAL DE LA DIÓCESIS DE ZAMORA

13 JUNIO 2022

Nº 338

ÉPOCA III

A photograph of a brown leather satchel with two straps and buckles, resting on a grassy path. The path leads into a blurred, green landscape under a bright sky. The image is framed by a dark green border with a white, torn-paper-like edge.

Una pausa para seguir caminando

## EVANGELIOS

### Domingo 19, Lucas 9, 11b-17

En aquel tiempo, Jesús se puso a hablar a la gente del reino de Dios y sanaba a los que tenían necesidad de curación.

El día comenzaba a declinar. Entonces, acercándose los Doce, le dijeron:

«Despide a la gente; que vayan a las aldeas y cortijos de alrededor a buscar alojamiento y comida, porque aquí estamos en descampado».

Él les contestó:

«Dadles vosotros de comer».

Ellos replicaron:

«No tenemos más que cinco panes y dos peces; a no ser que vayamos a comprar de comer para toda esta gente».

Porque eran unos cinco mil hombres.

Entonces dijo a sus discípulos:

«Haced que se echen a sentar en grupos de unos cincuenta cada uno».

Lo hicieron así y dispusieron que se sentaran todos.

Entonces, tomando él los cinco panes y los dos peces y alzando la mirada al cielo, pronunció la bendición sobre ellos, los partió y se los iba dando a los discípulos para que se los sirvieran a la gente. Comieron todos y se saciaron, y recogieron lo que les había sobrado: doce cestos de trozos.

### Domingo 26, Lucas 9, 51-62

Cuando se completaron los días en que iba de ser llevado al cielo, Jesús tomó la decisión de ir a Jerusalén. Y envió mensajeros delante de él.

Puestos en camino, entraron en una aldea de samaritanos para hacer los preparativos. Pero no los recibieron, porque su aspecto era el de uno que caminaba hacia Jerusalén.

Al ver esto, Santiago y Juan, discípulos suyos, le dijeron:

«Señor, ¿quieres que digamos que baje fuego del cielo que acabe con ellos?».

Él se volvió y les regañó. Y se encaminaron hacia otra aldea.

Mientras iban de camino, le dijo uno:

«Te seguiré adondequiera que vayas».

Jesús le respondió:

«Las zorras tienen madrigueras, y los pájaros del cielo nidos, pero el Hijo del hombre no tiene donde reclinar la cabeza».

A otro le dijo:

«Sígueme». (...)

DIÓCESIS DE CASTILLA Y LEÓN

# Camino de Santiago

27 jul-7 ago

PEJ 22  
**Joven**

levántate y sé testigo

El Apóstol Santiago te espera



Formulario de inscripción  
activando código QR.



Más información:  
[www.diocesisdezamora.es](http://www.diocesisdezamora.es)



Si tienes entre 16 y 35 años...

## ¡INSCRÍBETE!

HASTA EL 30 DE JUNIO (PLAZAS LIMITADAS)

Salida: 27 de julio  
Camino: 28 jul-2 ago  
PEJ: 3-7 agosto  
Regreso: 7 de agosto

PRECIO:  
Camino+PEJ: 275€  
Solo camino: 145€ o Solo PEJ: 130€  
(Posibilidad de beca)

## Un museo para Villalpando

La Fundación Edades del Hombre trabaja en la redacción de un proyecto para la habilitación de un espacio museístico y/o expositivo en el templo de San Pedro – cerrado al culto – de Villalpando.

Una iniciativa auspiciada por el obispo de Zamora, Fernando Valera, quien desde hace meses expresó su intención de crear un nuevo museo parroquial en Villalpando donde albergar un testimonio amplio del importantísimo archivo parroquial que estuvo en la localidad, así como otro tipo de materiales y fondos documentales con los que cuenta la parroquia de Villalpando. Hay que destacar que este proyecto surge tras la idea inicial del párroco de Villalpando, Javier Fresno y después de haber mantenido conversaciones sobre el asunto con un nutrido grupo de feligreses.

En la actualidad, en esta localidad zamorana existe un museo en la torre de la iglesia parroquial de Santa María que alberga: objetos litúrgicos, esculturas, platería, e incluso pasos de Semana Santa. Sin embargo, la dificultad para acceder a la torre y, por tanto, de apreciar en todo su esplendor la riqueza patrimonial de la parroquia han motivado la intención de monseñor Valera de trasladar al templo de San Pedro todos estos fondos.

El pasado mes de octubre, el obispo y el párroco de Villalpando se reunieron por última vez con la Fundación de las Edades del Hombre quienes aceptaron colaborar en la elaboración del proyecto que contempla la creación del nuevo museo en la iglesia de San Pedro. De esta forma, se rehabilitaría el templo y, además, se ofrecería un nuevo espacio expositivo accesible y más amplio para poner en valor el patrimonio de la parroquia de Villalpando.



## ACTUALIDAD



*El Rosario de la Aurora recupera su tradicional recorrido tras dos años de pandemia. Abajo, eucaristía en María Auxiliadora para concluir la procesión del Rosario*



ACTUALIDAD



*Tita y Clara participaron en la Asamblea final del Sínodo en Madrid junto a representantes del resto de diócesis españolas*



*El aniversario de las Hermanitas de los Ancianos Desamparados que gestionan la residencia de mayores Reina de la Paz en Zamora*

## ACTUALIDAD

## El 43 por ciento de los contribuyentes de Zamora marcaron la X de la Iglesia

La diócesis de Zamora percibió 758.000 euros el año pasado en la campaña de la renta, correspondientes al ejercicio del año 2020. Lo que significa que 36.033 personas marcaron la x en la casilla de la Iglesia Católica cuando realizaron su declaración de la renta. “Es una buena noticia porque fueron 32 personas más que en el ejercicio anterior”, tal y como ha apuntado en rueda de prensa el gerente-ecónomo de la diócesis de Zamora, José Manuel Chillón.

Unos datos que ha dado a conocer Chillón en el marco de la campaña X Tantos de la Iglesia Católica en la que invita a los contribuyentes a marcar la casilla de la x para continuar con su labor. En este sentido, el ecónomo ha subrayado que los cristianos han de situarse ante la Iglesia como lo hace frente al sistema público: “tenemos bienes que no han sido nuestros, que no lo son y que no lo serán; por tanto, gestionamos bienes que no nos pertenecen y eso nos obliga a poner en marcha la idea de la transparencia”.

Precisamente, el obispo de Zamora, Fernando Valera, ha insistido en la importancia de ser “una casa de cristal” y necesariamente la diócesis ha de ser transparente con el dinero que recibe de los contribuyentes: “será bien administrado y con criterio evangélico”.



# Salus

La Iglesia en Aliste y Alba



ALCAÑICES  
Zamora  
mayo / octubre  
2022





## AHORA EN LATÍN

En la consulta el paciente le dice al médico:

*—Doctor, directamente, sin rodeos, en cristiano, ¿qué enfermedad tengo?*

*—Pues padece usted alcoholismo agudo.*

*—Bien, pues ahora en latín, para decírselo a mi mujer.*

Ocurre con frecuencia que cuando pretendemos engañar a los demás, nos engañamos a nosotros mismos. Y, normalmente, somos los primeros en pagar las consecuencias de nuestro engaño.

La vida construida sobre la mentira destroza la convivencia. Quizás nos hemos habituado a convivir con su presencia cenagosa, a respirar su aliento fétido, y ni siquiera nos damos cuenta de cómo nos va infectando por dentro, cómo nos pudre el alma y nos encharca los sentimientos.

La mentira, la calumnia, la hipocresía campean sobre nuestras vidas, su mancha invasora se infiltra en nuestra sangre y se funde con nuestras células, hasta convertirse en sustancia de nosotros mismos, a nada que nos descuidemos.

Hemos consagrado la presunción de inocencia como principio elemental de nuestras modernas democracias, pero cada día pisoteamos ese principio y nos limpiamos el barro de los zapatos en él, como si se tratase de un felpudo. ¿No está ocurriendo que la malicia popular, azuzada por los medios de comunicación, ha consagrado la mentira, la calumnia y la hipocresía como herramientas impunes y risueñas?

Así se despachan honras, se allanan virtudes, se airean intimidades y se destruyen prestigios. Vivimos instalados en un clima de degradación moral irrespirable y la hipocresía, como un monstruo anaeróbico, parásita nuestra convivencia.

Confiemos en que el sentido común no deje de asistirnos a la hora de distinguir el blanco del negro y que la civilización se imponga, a base de razón y sentido común, a la barbarie.

La mentira, la calumnia o la hipocresía suele ser una careta para esconder la insatisfacción, la amargura y la cobardía. Por eso es muy saludable que, de vez en cuando, nos paremos, reflexionemos y nos preguntemos:

*—¿Yo suelo hablar «en cristiano» o en latín?*



## **RENOVAR EL MUNDO SIN RENOVARNOS**

Esto es, encontrar la piedra filosofal. Esa piedra buscada durante siglos porque tenía la propiedad de convertir los metales en oro o plata. ¡Magnífico si existiera!, o quizá no. Pero no existe, es solo una leyenda, un cuento que también nuestra cultura ha acogido con credulidad bajo otros nombres. Y es que los seres humanos tenemos tendencia a soñar despiertos, a imaginar atajos imposibles para no aceptar la realidad y no recorrer los caminos que nos impone, querámoslo o no, la vida. Algunos dicen: "quiero un puesto de trabajo donde haya poco que hacer y se gane mucho"; la mayoría queremos políticos que resuelvan los problemas sin que tengamos que mover un dedo; o pedimos una Iglesia convertida sin plantearnos cómo convertirnos personalmente. Y como este deseo está tan arraigado en nuestro corazón, siempre hay gente dispuesta a aprovecharse vendiéndonos lo que sabe que no existe, pero estamos dispuestos a comprar.

Digo esto pensando, por ejemplo, en que para ayudar a Ucrania en estos momentos o a otros países, es necesario bajar nuestros niveles de vida y crecimiento, soportar entre todos el peso que suponen las medidas de embargo a Rusia, y compartir más entre nosotros, sobre todo los que más tienen. Porque si no aceptamos que ayudar supone sacrificios terminaremos, como es fácil de comprobar en nuestra historia personal y social, haciendo pactos escondidos con el mal y aceptando situaciones injustas porque nos benefician.

Lo digo pensando también en que si queremos una Iglesia mejor hemos de implicarnos en ella sufriendo sus defectos, pero sobre todo sufriendo el rechazo que los verdaderos creyentes siempre reciben del mundo e incluso de la Iglesia. Porque más allá de que la Iglesia cambie esta o aquella ley que parece obsoleta, lo verdaderamente difícil de aceptar de la Iglesia es el evangelio. Y siempre es más fácil creer que podría haber una Iglesia aceptable y aceptada si sus dirigentes cambiaran ciertas cosas y vivir la inercia de un cristianismo confortable, que luchar contra uno mismo para dejar nacer el evangelio en sí.

Los cristianos deberíamos saber, ya que celebramos y contemplamos de continuo el misterio pascual de Cristo, que en la vida la plenitud siempre pasa por el trance del conflicto, del sufrimiento y de la muerte. Por eso, la verdadera piedra filosofal, la única real que conoce el cristiano es la vida misma de Cristo, que no transforma la realidad con un simple contacto superficial, sino a través de una comunión de vida, de un contacto sustancial. Por eso hablamos en la eucaristía de transustanciación. En ella el pan se deja hacer en las manos de Cristo y es entonces cuando, sin dejar de ser lo mismo, alcanza una plenitud inesperada, haciendo presente la misma vida de Dios que se da. De la misma manera, solo cuando nuestra vida se deja habitar por el Espíritu de Cristo nuestra pobreza se convierte en riqueza para todos, y la debilidad encuentra una esperanza de plenitud que da señales de vida en el amor con el que nos sostenemos mutuamente. Todo lo demás son cuentos.



**Caritas**

Diocesana de Zamora



## UNA CRISIS HUMANITARIA QUE SE ALARGA

### **Caritas Diocesana de Zamora continúa apoyando la emergencia en Ucrania a través de Caritas Española**

Aunque el impacto mediático de esta crisis haya disminuido en los últimos días, no podemos olvidar el sufrimiento de millones de personas refugiadas que han dejado su vida atrás de manera forzosa a causa de esta cruel guerra.

Según los últimos datos de ACNUR (agencia de ONU para atención a refugiados), a 22 de mayo de 2022, más de 6,5 millones de refugiados han salido de Ucrania. En poco más de tres meses, más de 13 millones de personas están en situación de movilidad humana forzosa. OCHA (agencia de ONU para Asuntos Humanitarios) estima que 24 millones de personas (la mitad de la población aprox) dentro de Ucrania necesitan ayuda humanitaria urgente.

El Secretario General de ONU, Antonio Guterres, advierte del impacto de la crisis de Ucrania en el acceso a comida y nutrición adecuados, poniendo a 1,7 billones de personas (1/5 de la población) en riesgo de pobreza, indigencia y hambre. Caritas África alerta de la repercusión en algunos países del continente, que se añade a otras emergencias, poniendo en riesgo la situación humanitaria de millones de personas. "Kenia y Burkina Faso compran el 30%, Etiopía el 40% y Somalia el 90% de su trigo a Rusia o Ucrania".

Desde Caritas Española se sigue apoyando el trabajo humanitario de la Caritas Ucrania y las Caritas limítrofes. Caritas Diocesana de Zamora ya ha recaudado para esta causa más de 69.000 euros que hay que sumar a lo que está recogiendo la iniciativa de Caja Rural.

Caritas Diocesana de Zamora agradece todos los mensajes de solidaridad, las oraciones que se nos han hecho llegar y las aportaciones dinerarias de tantas y tantas personas que han querido poner su granito de arena para paliar las situaciones de vulnerabilidad que están atravesando las personas y familias afectada.

Seguimos instando a los gobiernos, también a los que están en conflicto, a que se garantice una vía segura de reparto y acceso de la ayuda humanitaria, así como corredores humanitarios que permitan salir a las personas de las ciudades, con unas mínimas condiciones de seguridad.



**Caritas**

Diocesana de Zamora

Cabe destacar que todas las Cáritas de la zona se han adaptado a la situación en tiempo récord. Caritas estaba antes del estallido de la emergencia, está en el durante, y estará después. La emergencia va a ser larga, y se preparan para ello.

Las últimas estimaciones sobre el conflicto, prevén que sea un conflicto largo. Por tanto, Caritas Diocesana de Zamora continuará con su apoyo mientras haya personas que sigan necesitando nuestra ayuda en Ucrania y en los países limítrofes.



En lo relativo al trabajo con las personas y las familias refugiadas en nuestra provincia, Caritas Diocesana de Zamora está realizando un acompañamiento integral que pasa por ayudar a cubrir sus necesidades básicas, aprender el idioma y la cultura española a través de las clases que se imparten desde el programa de inmigrantes, informarles sobre trámites administrativos por su condición de refugiados, asesoramiento y orientación laboral y mantener espacios de escucha y apoyo para detectar cualquier necesidad que se pueda presentar.

Para dar una mejor respuesta a estas personas se trabaja en coordinación con administraciones públicas y organizaciones o entidades privadas manteniendo reuniones periódicas.

Todas las personas que quieran seguir colaborando pueden hacerlo en la sede central de Caritas Diocesana de Zamora (Plaza Viriato, 1), a través de Bizum, página web o en las siguientes cuentas bancarias:



**Caritas**  
Diocesana de Zamora

**Ayúdanos a Ayudar**



Concepto: "CÁRITAS CON UCRANIA":

**Santander: ES25 0030 6024 08 0000108272**

**Unicaja: ES76 2103 2293 94 0013249762**

**Caja Rural: ES94 3085 0058 07 1403186818**

**BBVA: ES94 0182 0664 2100 1850 8431**

**CÓDIGO 00863 / 00894**  **bizum**





## FOTONOTICIAS



### CÁRITAS DIOCESANA DE ZAMORA Y LA SEMANA DEL COMERCIO JUSTO

Con motivo del Día Mundial del Comercio Justo, Caritas llevó a cabo un concurso y una cata de chocolate y café.

El concurso consistió en una encuesta, lanzada a través del facebook y la página web de la entidad, con preguntas sobre el comercio justo y la tienda A Peto. La degustación gratuita de chocolate y café se realizó el pasado viernes 13 de mayo.

### COMUNICAR EN CÁRITAS

Trabajadores, voluntarios y participantes de centros y programas de Caritas Diocesana de Zamora han recibido una jornada de formación.

Bajo el título "Comunicar en Caritas", Ana Guirao, integrante del equipo de comunicación de Caritas Española, ha dado las claves para una buena comunicación interna y externa, además explicó para qué y por qué comunicamos en Caritas, dando relevancia a nuestra misión evangelizadora como miembros de la iglesia.



### JORNADA DE FORMACIÓN INFORME FOESSA

Caritas Zamora ha participado en las Jornadas de Formación del informe FOESSA territorial, sobre la exclusión y el desarrollo social en Castilla y León. Este Informe ha analizado el impacto de la COVID-19 en personas y familias vulnerables en la comunidad. Caritas de Castilla y León organizó esta jornada.

### VOLUNTARIOS DE CÁRITAS ZAMORA VISITAN EL PROYECTO TEXTIL

Voluntarios de las parroquias de Zamora ciudad han conocido más de cerca el proyecto textil ModaRe. Los participantes, en esta jornada, han acudido, junto con las trabajadoras sociales de las parroquias, al almacén de la ropa y allí han tenido una visita guiada por las instalaciones, donde han podido ver cómo se recoge la ropa, se almacena, se selecciona, higieniza y etiqueta para su posterior venta en la tienda situada en la calle la reina.



# 17 de junio 2022

## XI Peregrinación nocturna a San Pedro de la Nave



**Salida: 23  
horas de la  
iglesia de  
Santiago del  
Burgo**

**Inscripción y venta  
de tickets en la  
Librería Diocesana,  
C/ Ramos Carrión 18,  
al precio de 5 euros.**



**OBISPADO DE ZAMORA**  
CALLE RAMOS CARRIÓN 18, 49001 - ZAMORA  
MÓVIL: 623 183 104  
MAIL: [comunicación@diocesisdezamora.es](mailto:comunicación@diocesisdezamora.es)  
[diocesisdezamora.com](http://diocesisdezamora.com)